

AGGRESSION SIONISTE CONTRE GAZA
Le bilan s'alourdit
à 71 391 martyrs
et 171 279 blessés

La Presse

DE TUNISIE

MERCREDI 7 JANVIER 2026 - 18 RAJAB 1447 - 89^{ME} ANNÉE

N°29.872 - ISSN 0330-9991 - 1,500 DINAR | 1€
TÉL. : 71 341 066 - FAX : 71 349 720 - COMMERCIAL : TÉL. : 71 240 178 - FAX : 71 332 280
mail : contact@lapresse.tn - commercial@lapresse.tn - Site Web : <http://www.lapresse.tn>

Président-directeur général : Said BENKRAIEM
Rédacteur en chef principal : Salem TRABELSI

Pour tous vos travaux d'impression de

Qualité supérieure

Contactez-nous au
71 240 178Mail : lapressepub@gmail.com

INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

Une stratégie nationale bien en marche



La Presse — Face à la course massive et assez soutenue vers la maîtrise de l'intelligence artificielle, notre pays n'est pas resté à l'écart. Justement, depuis quelques années, il n'a cessé de multiplier les programmes et d'entreprendre les bonnes dispositions pour créer un environnement bien favorable à cette révolution technologique et surtout pour être, comme l'affirme le Chef de l'Etat, «au rendez-vous de ce tournant historique».

► page 2

VOYAGEURS TRAVERSANT LES POSTES FRONTALIERS
Les autorités algériennes entament l'application de la hausse de la TCC

► page 2

EAU POTABLE

L'équation impossible à Kairouan

La Presse — Les terres de Kairouan, au temps d'Okba Ibn Nafaâ, étaient dominées par les sebkhas et manquaient d'eau, d'où la souffrance des Kairouanais en la matière...



► page 4

CASINO DE HAMMAM-LIF
Démarrage des travaux de restauration



► page 4

LA KASBAH

Plan 2026-2030 : le pari de l'équité

La Cheffe du gouvernement, Sarra Zaafraoui Zenzri, a présidé, hier, au Palais du gouvernement à La Kasbah, un Conseil ministériel consacré au projet du Plan de développement pour la période 2026-2030.



► page 2

HIER, AU CONSEIL NATIONAL DES RÉGIONS ET DES DISTRICTS

La pénurie de médicaments examinée en commission

Le manque de médicaments dans les établissements de santé et dans les pharmacies et les solutions envisagées ont été au centre d'une réunion de la Commission des services et du développement social du Conseil national des régions et des districts (Cnrd) tenue hier.

► page 3

ABONNEMENT

07-01-26



SPORT

► pages 15 et 16

L'ÉQUIPE NATIONALE EN PLEINE CRISE POUR LA 11^{ME} FOIS

Un sélectionneur étranger, mais pas seulement...

La Presse — Il ne suffit pas de recruter un technicien étranger pour redresser la barre. Le football tunisien a besoin d'une refonte profonde pour redorer son blason.



L'équipe de Tunisie : une refonte est plus que nécessaire (Ph. Mokhtar H'MIMA)

NIGERIA — SCÈNE INATTENDUE Osimhen disjoncte !

Victor Osimhen, auteur d'un doublé lors de la démonstration du Nigeria contre le Mozambique 4-0, a vertement pesté contre son coéquipier Ademola Lookman peu avant d'être remplacé et a boudé la célébration collective, regagnant seul le vestiaire après la victoire.

LE CA PRÉPARE LA REPRISE
En attendant Drager

L'arrière droit international Mohamed Drager va prochainement renforcer les rangs du Club Africain après avoir déjà résilié son contrat à l'amiable avec les Allemands de l'Eintracht Braunschweig.

LE CAMEROUN JOUE LE MAROC EN QUART CE VENDREDI

Le coup gagnant d'Eto'o

Deux semaines avant le coup d'envoi de la CAN, Samuel Eto'o a pris une décision radicale en écartant Marc Brys pour confier la sélection à David Pagou qui a propulsé les Lions Indomptables en quarts.

EDITORIAL

Un coup dur pour le droit international

Par Hamma HANACHI

Depuis le 3 janvier, tous les radars des médias sont orientés vers Caracas, au Venezuela, où les soldats américains, sur ordre du président Trump, ont capturé le président de ce pays, Nicolas Maduro. L'opération de grande envergure aurait été préparée minutieusement depuis des mois, selon l'Etat-major américain.

L'argument avancé par Trump : les Etats-Unis sont en guerre contre le trafic de drogue et tous ceux qui l'entretiennent. Officiellement donc, il veut rayer la cocaïne et, au passage, il mettrait la main sur les ressources pétrolières (le Venezuela est le premier producteur mondial). Pire, il déclare : «Nous allons diriger le pays jusqu'à ce que nous puissions procéder à une transition sûre, appropriée et judicieuse».

Quand, comment ?

Avec cette opération, Trump assume et confirme ouvertement son côté prédateur. Depuis son retour à la Maison-Blanche, il a mené 637 frappes aériennes (plus que le président Biden en quatre ans), et pas un seul raid n'a été autorisé par une instance internationale; cette fois, il s'agit d'une manœuvre de grande ampleur ; une opération lourde de conséquences internationales, parmi lesquelles l'application de la loi du plus fort prônée par lui, qui est en partie applaudie. Ce n'est donc pas aujourd'hui qu'on découvre les limites du droit international.

Ce kidnapping a secoué l'ordre moral et mondial et provoqué un séisme médiatique inouï : de tous bords, les images déferlent, appuyées par des commentaires et moult analyses.

Le Secrétaire général de l'ONU, Antonio Guterres, déclare être profondément préoccupé par le non-respect des règles du droit international. Il souligne l'importance du respect intégral, par tous, du droit international, y compris la Charte des Nations unies. L'opinion internationale est certes préoccupée par le comportement insensé de Trump, elle est moins attentive aux déclarations et décisions de Guterres qui n'ont plus d'effet.

Des gouvernements soutiennent ouvertement l'opération, d'autres s'en accommodent, beaucoup préfèrent se taire. Tous savent (savaient) ce que coûte la dissidence : sanctions, pressions commerciales, répercussions financières.

Certains dirigeants du Vieux continent se sont globalement abstenu, pour des raisons obscures ou égoïstes, de condamner le rapt du président vénézuélien.

C'est la pire manière de défendre les principes dont ils se réclament (le droit international) et de se protéger contre un avenir sombre que préparent Trump et ses soutiens.

Rappelons que le droit de non-intervention est un principe fondamental du droit international (adopté en 1945) : Aucun Etat n'a le droit d'intervenir dans les affaires intérieures ou extérieures d'un autre Etat souverain.

► page 7

«ZOMBIES PHILOSOPHIQUES» DE SELIMA TRIAA Entre fantaisie et vertige

La Presse — « On est entourés de zombies philosophiques, des êtres qui ressemblent aux humains mais qui ne le sont pas, qui n'ont aucune conscience. Mes dessins racontent cet état de fait à l'aune de réalités sociopolitiques », explique Selima.

CULTURE



► page 3

► page 6

MICROENTREPRISES Nombreuses et essentielles, mais encore vulnérables

Très présentes dans le tissu économique tunisien, les microentreprises regroupent la majorité des unités employeuses et contribuent largement à la création d'emplois et à la lutte contre le chômage. Toutefois, derrière ce poids numérique se dessinent des fragilités liées à une faible capacité de croissance, d'investissement et de formalisation.

ÉCONOMIE



ACTUALITÉS

► page 3

MARRAKECH La Tunisie au « Gitex Africa 2026

La Tunisie participera au Salon international des technologies et de l'innovation (Gitex Africa 2026), qui se tiendra, du 7 au 9 avril 2026, à Marrakech (Maroc).

► page 6

ÉCONOMIE

Très présentes dans le tissu économique tunisien, les microentreprises regroupent la majorité des unités employeuses et contribuent largement à la création d'emplois et à la lutte contre le chômage. Toutefois, derrière ce poids numérique se dessinent des fragilités liées à une faible capacité de croissance, d'investissement et de formalisation.

